

El Productor Libre

Portavoz de la Federación Provincial de Sindicatos Unicos CNT-AIT

Año I.

Alcázar de Cercantes 12 de junio de 1937

Núm. 10

Quien aguanta una dictadura, del color que sea, es un borrego despreciable.

Quien la defiende o labora por instaurarla, un traidor.

Quien la implanta, un tirano.

Y, ni con borregos, ni con traidores, ni con tiranos, puede vivir un Pueblo dignamente.

Maquiavelismo

Si el célebre estadista florentino, muerto en 1527, levantase la cabeza quedaría asombrado de lo aventajados que están sus discípulos; se avergonzaría de su pequeñez y más corrido que una mona, volvería a hundirse en las negruras de su tumba.

Maquiavelismo, quiere decir identificación con los procedimientos que empleó Maquiavelo para llegar a ser, lo que fue; un estadista de fama, no como tal estadista, sino por los medios empleados para llegar a la cumbre y por los que empleó después para mantenerse en ella.

Maquiavelismo, quiere decir ni más ni menos que, modo de proceder con astucia, doblez y perfidia. Y estos maquiavelos de nuestros días, en eso de proceder con astucia, doblez y perfidia, dan quince y raya a todos los maquiavelos habidos desde el primero que desapareció del mundo.

¡Dobleza! ¡Simulación! ¡Falsedad!

Astucia. Astuto; hábil en el procedimiento para conseguir el objetivo.

Perfidia. Pérfido en el obrar; desleal, traidor. ¡Dobleza, astucia y perfidia! No sabemos por cuál de los procedimientos de ruindad que para medrar emplean los hombres, hemos de empezar. Dudamos, pues que los tres procedimientos puestos en práctica en estos últimos tiempos, con algo que rebasa los límites del cinismo y del encanallamiento.

Nosotros, enemigos siempre de ir a los puestos oficiales del Estado (puestos que hoy aceptamos circunstancialmente) cuando allá por septiembre, se planteó la necesidad de reformar la plantilla de la Dirección General de Seguridad, los Sindicatos Unicos de Madrid, rechazaron la ocasión que se les presentaba de tener en sus manos unos resortes que podían haber utilizado en beneficio de la revolución.

De nuestro desinterés y de la lealtad con que siempre procedimos, se aprovecharon los hijos espirituales de Maquiavelo, quienes disfrazados de comunistas, dado su atán de arribismo y la astucia con que siempre proceden, se dieron buena maña para poner en sus manos todos los hilos del departamento policíaco. ¿Por descubrir los manejos fascistas y aplicar las sanciones de-

EDITORIAL

Pueblo, no te dejes engañar por los enemigos de la Libertad y la Revolución

Hace once meses que el pueblo trabajador hace la guerra a muerte y sin cuartel a los que siempre lo hicieron y en nombre de una moral cristiana y de una sociedad de orden codificado en julio la plantearon cuando al socaire de la República burguesa del 14 de abril tuvieron todo prevenido para suir a España en la abyección y en el crimen de que son capaces los desnaturalizados que componen la fauna azul de los ricos o la aristocracia.

Nadie pondrá en tela de juicio, que si al estallar el movimiento fascista militar, los que trabajaban en los talleres, en la fábrica y en el campo, no hubieran empuñado las armas; el organizado golpe de fuerza criminal habría triunfado de una manera implacable y total.

Vimos a los campesinos que abandonaron sus faenas agrícolas para ofrendar sus vidas por la independencia y por la libertad del suelo en que habían nacido, y sin pararse a contar los años ni los hijos que ya en sus despedidas dejaban huérfanos del amor paterno, hicieron el muro de contención a las hordas de Franco, de Hitler y Mussolini.

Si fueron los que trabajaron y los que trabajan, los que a más de producir, evitaron y evitan que nuestro suelo sea testigo de la más terrible tiranía social. ¿Por qué se les relega al papel de simples obedientes y se les quiere arrebatar los derechos que a cambio de sus vidas conquistaron?

Nosotros, que antes que cómplices de una traición revolucionaria preferimos aceptar el calificativo de «incontrolable» tenemos el deber de dar la voz de alerta y decirle a los pueblos: que nadie se deje sorprender ni engañar por los que vestidos del falso ropaje revolucionario, se mueven a impulsos de los que sirven a esa metetriz aja a que llaman Democracia y que no tiene otro objetivo político-social que el de restaurar los intereses de la burguesía que con instinto certero y estricta justicia en agosto del pasado año el pueblo destruyó. La contrarrevolución también se está organizando desde arriba, y los pueblos, es decir, los trabajadores, con la misma abnegación y coraje que se defendieron en julio, se deben defender ahora, y luego cuando con leyes y procedimientos reaccionarios se les quiera someter y retrotraer al pasado de miserias y represiones.

La indecente política de importación, de acuerdo con la que en España hay, se esfuerza porque la Revolución se ahogue, aunque sea en sangre.

Que los pueblos reaccionen a tiempo y que la sangre y las vidas inmoladas no valgan de abono para que de nuevo renazca todo lo viejo. Contra el comunismo mentido de Rusia y contra toda la política que es amparadora de la propiedad y la autoridad, LOS PUEBLOS EN PIE.

bidas? Para esto precisamente fueron allí; pero la ambición más cara de estos sujetos, pagados de su egolatría era conseguir la checa para poder lograr otras ambiciones, y en consecuencia la actuación de Cazorla y sus amigos, fué encauzada por otros derrotos.

Se dedicaron con predilección y perfidia a quintuplicar los efectivos de su raquítrico partido y a hilvanar trajes folletinescos, salpicadas de ceno y calumnias para desprestigiar a la C. N. T. y a la F. A. I.

Queremos creer que el capitalismo habrá financiado las ruindades de esta gente, y si así no lo ha hecho, hemos de convenir en que se ha mostrado ingrat. Claro que en este caso, no les ha hecho mucha falta para factura ni al capitalismo ni a ninguna potencia de raíz toritaria. La doblez, la astucia, la falsedad, la deslealtad y la perfidia, cimientos básicos del maquiavelismo y el estatismo, unidos en maridaje con el poder, pusieron en manos de estos sujetos, recursos económicos en abundancia para que de

nada careciesen.

No queremos hablar de cómo se ejerció la censura; de cómo se presionó al censor para que fuesen cercenadas las galeradas de nuestra prensa; de cómo los...periodistas del corro, partidarios del incensario y de lo espectacular, se saltaban a la torera lo tachado por el Censor (hay pruebas), en tanto que a la prensa confederal y anarquista, fué suspendida y amordazada para que no pudiese defenderse de las más que insidias paletadas de ceno, encapallado que los maquiavelistas sedicentes comunistas, lanzaban contra nosotros.

Tampoco queremos hablar de la prisión que con tanta insistencia y bastardas intenciones, se trató de ejercer sobre el General Miaja, (también hay pruebas) para que éste se pudiese servirilmente al servicio de los aspirantes a someter a España y arremetiesen también contra nosotros, suspendiendo a nuestra prensa y suspendiendo compañeros nuestros en cargos oficiales. No; de esto no diremos hoy nada.

Vamos a señalar otros hechos, realizados con astuta perfidia y con los que las garantías de impunidad que les daba unos resortes de poder, que tenían en sus manos y que tanto favorecían sus planes.

Veámos: Acusados de derechistas, derechismo probado o no, pasan los detenidos primero por la comisaría, después, por el despacho del Delegado de Orden Público, y más tarde, por las cárceles clandestinas, que creó el pequeño Trepóff. ¿Hay pruebas de actividades fascistas? ¿No las hay?

Este es un extremo que aún no hemos podido esclarecer, pues las cuádruples actividades de la Checa Cazorlista, han quedado ocultas en la portentosa mollera del destacadísimo y experto militar, que regentó el cargo policíaco.

Pero esto que a continuación señalamos para mayor mérito del maquiavelismo stajanovista, no ha quedado en el secreto. Los agentes chequistas, cumpliendo órdenes de su Jefe, visitaban a los detenidos, y con la mejor intención, se les hacía saber que su libertad estaba a falta de un último trámite, que precisamente ha de ser el detenido quien lo ponga en práctica. El trámite es tan sencillo como inocente. Consiste en que el detenido solicite el ingreso en el Partido Comunista; una vez hecho éste, se le entrega el carnet y se extiende la orden de libertad.

Si el detenido fascista, o nó ha accedido a la demanda de los neocomunistas, inmediatamente es libertado, y si por el contrario se ha negado a tomar el carnet salvador, que con tan buena intención se le ha ofrecido, ha continuado en la cárcel, enredado en las mallas de un fantástico proceso.

Este procedimiento tan inocente, que para aumentar sus efectivos, tiene el partido de las consignas y de los verdaderos jefes, es algo que retrata de cuerpo entero la contextura moral e ideológica de esos verdaderos jefes y de sus satélites.

Pero no creáis que para aquí. Sobre la tierra ya mojada, sigue lloviendo. Muchos de los detenidos que el día de la vista han sido absueltos, también han recibido la visita de los complacientes emisarios de Cazorla, para comunicarles que el fallo del Tribunal, no tiene ningún valor, que está vigente una ley de orden público y que el jefe del departamento les retiene a su disposición, en tanto resuelven (los detenidos) si les conviene o nó afiliarse al Partido Comunista.

Seguimos: Los que han gastado montañas de papel, diciendo ser defensores de los pequeños propietarios, llaman a estos en los pueblos rurales; galantemente les invitan a tomar el carnet de la organización de los jefes verdaderos; si le aceptan, pueden ser hasta consejeros y alcaldes. Pero si le rechazasen seles detiene se les acusa de fascistas, se hace un atestado, se les enreda en un proceso y durante su larga permanencia en la cárcel, se aprovechan los defensores de la pequeña propiedad, para incautarse de las fincas rústicas y de las modestísimas viviendas, arrojando de ellas a los familiares de los tercicos que no supieron adivinar lo que les ocurriría por no querer tomar el carnet comunista.

¿Seguimos? Por hoy nó: las techorías de estos narcisistas forman tan descomunal montón, que señalados escuetamente llevan muchos artículos.

Hasta el próximo.

Juan ORTEGA

DE INTERES

Vencido el mes, todos cuantos en provincias reciben este semanario, enviarán por giro postal o sellos de correos, el importe de la suscripción.

PAGINA JUVENIL

¡Frente de la Juventud revolucionaria!

La juventud es un elemento imprescindible, quizá primordial para crear la nueva sociedad que los hombres necesitan para vivir libremente. Es por ello, pues, la ingente labor a desarrollar por los organismos juveniles para orientar y capacitar socialmente, en un plan abiertamente libertario, a toda la juventud.

Escribo libertario porque la moral y sentido social del futuro hombre, ha de fundamentarse principalmente en la LIBERTAD. La razón y la lógica científica y humana así lo exigen, si en verdad los hombres que se precian de redentores aspiran a la perfección de la humanidad.

A la burguesía siempre le convino una juventud inculta, sumida en la ignorancia, desprovista de la concepción de las causas de su miseria y esclavitud. Más temblaba un burgués ante el libro empuñado por el joven productor, que ante un alarde de violencia empuñando la pistola.

Lo lamentable es que hay otra casta, la de los políticos, que se aferran a ese procedimiento para, naturalmente, seguir gozando de su predominio, burgués también y llevarse una vida muelle y archidespampanante regalada, aún cuando resulte recriminable por la Historia.

Si se manifestara la juventud con su rebeldía consciente en vez de insintiva, otra sería la situación actual y mejor aún el fruto que conquistaría para el porvenir. Este no le sonreiría hipócritamente.

Los organismos juveniles habrán de tender sinceramente hacia la unificación de todos los jóvenes, con idea plausible de hermanarlos y aprovechar debidamente el valor incalculable que ellos ofrecen, muy en beneficio de su prestigio para la generación sucesiva.

Se despojarán en absoluto de la influencia política y rancia que los anestesia y adquirirán una savia pura y revolucionaria para hacer posible la inteligencia, tan útil por la obra gigante a realizar como urgencia requiere el próximo triunfo de las armas del pueblo.

Bien es sabido que el noventa por ciento de los jóvenes somos unos incautos que veneramos más que pensamos y de ahí nuestra pasión por determinado organismo en que el azar nos situó. Lo más grave es que el pensamiento del joven se estanca, no evoluciona, debido al freno criminal que conductores no menos le ponen. ¿Cómo si no se explica, que un joven, que por temperamento es impulsivo, se obceque mentalmente a una doctrina, programa o estructuración que desconoce totalmente? — Queda justificada la necesidad imperiosa, que en principio señalé, de orientar a la juventud hacia la LIBERTAD, instruyéndola concienzudamente sobre el verdadero uso que de esta palabra sublime ha de hacer.

Convencenos, jóvenes de todas ideologías, que no tenéis juicio exacto del alcance práctico y significado de lo que supondría el FRENTE DE LA JUVENTUD REVOLUCIONARIA (pues nos haría dignos de nuestra edad y obtendríamos un jalón que sería la admiración universal).

Conviene sobremanera a la guerra y a la Revolución que enterremos las pasiones y vivifiquemos los lazos de fraternidad. Es así cómo, ganada la guerra, no cabría la posibilidad de producirse otra infinitamente indigna y facilitaríamos la reconstrucción económico-social de IBERIA mediante el esfuerzo y voluntad coordinados de todos los trabajadores, dándonos un régimen de convivencia a nuestro su-

mo gusto, sobre bases de justicia y equidad en toro progresivo.

FRANCISCO

Puertollano, junio de 1937.

EN HERENCIA

Movimiento Juvenil

El pasado domingo, día 6 del corriente, se celebró en el Teatro de la Castellana, de Herencia, una conferencia organizada por las Juventudes Libertarias de dicha localidad, en la que hicieron uso de la palabra los compañeros de Alcázar, Antonio Mosquera, Fernando González, Eugenio Delgado y Mercedes Béjar.

Antonio Mosquera. — Demostró el contenido revolucionario de las bases presentadas por la J. S. U. y las J. L., haciendo un detallado estudio de ellas. Dijo, también, el por qué de la ruptura de las J. L. con los Comités de enlace que había establecidos en toda España.

Fernando González. — Habló de las injurias lanzadas por nuestros enemigos contra los diáfanos organismos ácratas y fijó nuestra posición respecto a las demás organizaciones.

Tuvo frases de amor para los campesinos a los que alentó a no producir para tanto parásito y a desasirse de las garras del amo, por medio de las colectividades.

Eugenio Delgado. — Habló de las discrepancias que hay entre el actual gobierno y nuestro organismo juvenil y las campañas tan insidiosas que se están siguiendo contra nuestra prensa por parte de la censura y sus secuaces.

Mercedes Béjar. — Hizo un detallado informe sobre los comerciantes que se están aprovechando de la escasez de productos para especular a los trabajadores de la manera más alejosa. Y dijo también que tenemos que tener mucho cuidado

Comité Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía ANDALUCES

Horas de intensa emoción y hondo dramatismo son las que estamos viviendo actualmente. Al calor del presente resurgir de la conciencia proletaria, se van delimitando aquellos sentimientos de independencia, de profundo sabor federalista, que el sistemático centralismo que hemos padecido a través de nuestra azorada existencia, tuvo sometido en el yugo más indignante. Con estamentos absurdos, instituciones arcaicas, centralismos atávicos etc. etc.

Andalucía no podía ser menos en el problema de su independencia. Siente, desea, aspira a conseguirla. No es un sector el nuestro, son las Juventudes Libertarias, que hace caso omiso a este íntimo sentimiento de nuestra región, antes bien, siente el deseo ferviente y la inquietud federalista que anima al proletariado de la región andaluza. Buena prueba de ello nos la ofrece nuestro último Congreso Regional Extraordinario, tomando acuerdos en virtud de los cual se

impulsará el movimiento autonómico de nuestra región.

Esta campaña implica un gasto formidable que no podemos sufragar debido a la absoluta carencia de medios económicos. No dudamos encontrar vuestra ayuda material a este respecto. Una obra grande y objetivo humano por alcanzar, determina múltiples sacrificios. Entre ellos se encuentra la faceta económica. ¿Os desprenderéis de los medios económicos que sean posibles, para bien de la obra a realizar? Creemos que sí.

¡¡Andalucía!! ¡¡Por la autonomía de nuestra región!! ¡¡Por el desplazamiento del centralismo!!
Por el Comité Regional

El Secretario,

Nota.—Las cantidades donadas se enviarán a la siguiente dirección: Comité Regional de Juventudes Libertarias. Calle del Agua núm. 6 BAZA (Granada).

Varios concursos

El Secretariado Artístico de las Juventudes Libertarias, de Alcázar, anhelo de extender el radio artístico-cultural en la Región manchega, ha organizado los siguientes concursos: De Pintura, Escultura, Dibujo, Literatura en prosa y verso, entendiéndose todos en un estilo natural y revolucionario.

Como las recaudaciones en metálico que se hagan de la exposición de las obras agraciadas, irán íntegras a los Hospitales de Sangre, a los autores premiados se les otorgarán Diplomas con las firmas de los más preclaros luchadores de la Libertad.

Se están imprimiendo las Bases por las cuales han de regirse dichos concursos. Serán repartidas por toda La Mancha.

ANMOS

Folleto de «El Productor Libre»

Membrilla

Un pueblo que se redime por el
Comunismo Libertario

VII

llegado al paro más angustioso, al callejón sin salida a que la crisis general nos había conducido a todos y por ser un gremio, que es de servicio general en el pueblo, el malestar del pueblo revertía en él de una manera desastrosa.

Por el mismo procedimiento que los demás gremios, se puso en funciones a toda marcha, y los talleres particulares se reconcentraron en dos grandes talleres colectivos, los cuales fueron abastecidos por el Comité de Abastos, y su producción actual es tal, que en cinco años no ha dado un rendimiento igual al que ha producido en los siete meses que lleva funcionando.

Además los carpinteros, con varios de ellos toneleros, y prestan una ayuda valiosa a los toneleros, que en ciertas ocasiones es necesaria, porque así lo exige el movimiento de exportación de vinos. Los carpinteros, tienen su delegado que lleva el control

de los avisos y de los trabajos, y se relaciona como enlace con Abastos y Comisión de ornato.

ZAPATEROS.

Otro gremio que estaba en apuradísima situación, completamente impotente para desenvolverse en el individualismo en que se hallaban. A este gremio se le dotó de un gran taller colectivo, y con la herramienta y útiles de trabajo que poseían, se estableció el gran taller que carecía en su principio de materias primas, pero tan pronto el Comité de Abastos se las proporcionó, empezó sus trabajos con tal codicia, que cada tres días daba salida a una pirámide de calzado viejo que el pueblo llevaba a arreglar.

Se organizaron de tal forma, que es la sección que tiene el trabajo mejor controlado, pues cada mesa tiene su delegado, y además tienen nombrado un delegado o responsable en cada especialidad, un cortador, un delegado para las labores especiales y, en fin, no hay detalle en el aspecto colectivista que no se haya encauzado.

Provisto el Taller de cuantos materiales le son precisos, en posesión del herramental necesario y con el personal plenamente capacitado que lleva a su cargo el trabajo, el gremio de zapatería está llamado a ser, ya es, uno de los que puedan citarse como ejemplo entre los de su clase.

Con lo cual se demuestra que estructurando los ramos y profesiones en el aspecto colectivo, todos llegan a adquirir la importancia que merecen,

al desarrollarse libres y limpios de las trabas y de los agobios a que los tenía sometidos el ancestral e inhumano sistema capitalista.

(CONTINUARA)

Contra el robo y el crimen
Contra los asesinos y violadores, seres monstruosos que han sido deshonra de la Revolución.
Contra los que prostituyen la Idea y matan a mansalva a los trabajadores, la Confederación Nacional del Trabajo, exige la
Penal de muerte

Sangre en el suelo. Sobre el terreno pardo de Castilla ha corrido la sangre de nuestros hermanos los trabajadores, cuyos cuerpos se abatieron tronchados por las balas.

Villamayor de Santiago, Villanueva de Alcardete, Herencia, Pedro Muñoz, Mascaraque y tantos otros lugares, han sido escenario de los crímenes.

La C. N. T. se levanta implacable contra estas jaurías de asesinos y exige, en nombre de la Revolución a quien están manchando, su exterminio.

A la sombra de los plátanos

Volverán las oscuras golondrinas

Pese al «inri» infamante que los políticos circunstanciales se han puesto huyendo al extranjero, y al olvido que sobre ellos se ha recomendado públicamente esparcir, lo cierto es que empiezan a dar señales de vida, haciendo hablar de sí más de los que se merecen, y preparando sin duda la vuelta al hogar, como tantos hijos pródigos a los que el miedo de ver arder la casa, hizo volátiles sus pesadeces.

Es de suponer que aquí los esperaremos, con el ansiedad reflejada en nuestros rostros y suspensos de los labios, el ósculo de la bienvenida. Quizá vayamos a pasar por alto la infantil escapada, y no será cosa tampoco de ajustarles cuentas por lo que llevaron malgastado.

Todo es probable que se lo perdonemos, incluso los desahogos antirrevolucionarios que se permitieron tener en presencia de algunos incautos chicos de la prensa extranjera. Porque esto no ha perjudicado absolutamente en nada, el buen nombre de los que está luchando para conservarles el puesto que dejaron al marchar, con todos los honores, prerrogativas y derechos de conquista, que el disfrute de un cargo representativo trae aparejados.

Muchos de los que fueron comensales en aquellos históricos banquetes que tantas víctimas produjeran, empiezan a sentir la añoranza de ciertas figuras muy decorativas, que un mal día para ellas se alzaron con el santo y la limosna de unas misiones extraordinarias, cuyos resultados en bien de la República, no vemos por ningún concepto.

Sin embargo, saben aprovechar cualquier circunstancia oportuna para hacerse un nombre que ruede por la prensa internacional. Son sujetos a los que el disfrute del Poder los ha llenado de una vanidad tan poco recatada, que les impide prevenirse hasta de las desagradables contingencias, a que el demasiado exhibicionismo expone.

Allá, sin duda alguna, en los sitios elegidos para poner a buen recaudo sus importantes personas, no van a recibir el cascote de la metralla facciosa ni corren el peligro de ser intoxicados por los explosivos de boca que sus desaprensivos electores hacen pagar exágeradamente a los ciudadanos de toda categoría que aún no han solicitado un pasaporte.

Pero quién sabe si algún conacional de esos que no cobraron nunca del presupuesto y que son mal vistos por los agentes de orden público de todos los paí-

ses, porque no endosan ningún «chaquet» oficial, ni tratan de captar voluntades dudosas, relatando historietas que hagan divertír a costa de su patria desgarrada; si algunos de los muchos españoles de corazón, a los que unas disposiciones absurdas han prohibido venir a defender la tierra, que íntensamente adoran, no les afeen en público su repugnante conducta de desertores, más o menos estipendiados.

Y acaben con la aureola de presuntos mártires perseguidos que muchos de los truhanes escapados se han dejado colocar, a sabiendas de que estaban cometiendo un abuso de confianza con los hermanos glorificadores.

Aunque sin llegar a estos extremos de argumentaciones violentas, los vamos a ver regresar arrepentidos de todas sus culpas y dispuestos a sacrificarse por el bien común, desde los sitios que dejaron vacantes y que nadie hoy les va a discutir. Quizá con su

Sociedad sin Naciones

(Viene de cuarta plana)

de su territorio. Y los muertos, los inválidos de esta lucha, gritan, con el semblante desencajado desde el fondo de su sepulcro o de su conciencia...

«Atrás, Sociedad cruel, atrás Sociedad maldita, paraliza tus movimientos, paraliza tus acciones y deja en Libertad a un pueblo que quiere conquistar su emancipación integral, aplastando para siempre a la tiranía, a la incultura, a la opresión y al capital».

Ciudad Libre 26 mayo 1937,

Federación de Anarquistas Portugueses exilados

F. A. I.

Los compañeros que integran esta Federación, víctimas de la férrea dictadura portuguesa, han decidido imprimir a sus actividades orgánicas el impulso de la hora que vivimos, con el fin de estrechar, con todos los cuadros y elementos atines — en lucha abierta contra el fascismo, en el suelo hispánico o diseminados por el orbe un nexo de relaciones que puedan ser, en el porvenir, el punto de partida para la total liberación del pueblo de Iberia.

A tal fin, encarecemos de todos los compañeros portugueses o grupos de compañeros encuadrados en Batallones del territorio leal, o que actúen en organismos confederales o especí-
ficos, nos remitan sus señas

retorno, mejore nuestra situación. Se acabarán las comidillas públicas desatadas contra los obreros sindicados que tuvieron el desacierto de dar de comer a la burguesía, mientras ésta rogaba por el triunfo de los militares. Desaparecerá el malhumor que, aunque tardíamente provoca esa incautación de los servicios públicos por quienes únicamente los ejercen; y ya no ha de seguir siendo espectáculo al servicio del pueblo, esa colectivización de cines y teatros que los políticos se dejaron arrebatar en las horas de pánico.

Ya vuelven los que jamás provocaron una huelga de transportes y los que supieron vaciar las cajas públicas en beneficio del teatro, simbolizado por ellos en el rufanesco empresario y en la artista complaciente

Ya se verán aparecer con las primeras aves de retorno, al sonido charanguero de verbenas y fiestas mayores, esos pájaros agoreros a los que saldrán a recibir los coros de vírgenes, entonando cánticos celestiales:

«Venid y vamos todos, con flores a María...»

completas con las indicaciones indispensables de si pertenecen a la Confederación General del Trabajo o la Federación Anarquista de la región portuguesa, o bien así si pertenecen a la C. N. T. o a la F. A. I.

Los compañeros que se encuentran en los frentes de lucha (cualquiera que sea el sector o región) nos enviarán explicaciones detalladas de su situación actual, tanto en el orden político social como familiar.

Compenetrados de que sabréis interpretar el sentido revolucionario que anima a esta Federación al pretender formar una lista de sus cuadros completa, imprimiéndoles sentido orgánico, quedamos vuestros y de la causa revolucionaria.

Por la F. A. P. E.

El Secretario General.— Federación de Anarquistas portugueses exilados.— Calle de la Paz 25, 2.º.—Valencia.

Por la transformación social

La tragedia espantosa que hoy vive España, provocada por el tascismo internacional; esta catástrofe — sin precedentes en la Historia del Mundo, por lo cruel e inhumana, — este salvajismo cruento que tantas vidas inmola, debemos luchar todos noblemente para que termine lo antes posible.

De esta terrible guerra, que los traidores de una casta llamada a desaparecer, nos han provocado en nuestra querida Iberia, y gracias al espíritu revolucionario de la clase trabajadora que supo darle un carácter social desde el

HA MUERTO UN TRAIADOR

Cayó para siempre Mola, recibiendo una muerte merecida, pagando su cuerpo el tributo de sangre derramada por hermanos, que con tesón y denuedo luchan en contra del Ejército del Pueblo por la idea inequívoca fomentada en sus pensamientos por el jefe traidor; murió el asesino; el jefe del ejército fascista del Norte, pagó sus culpas otro dictador, este enemigo del Pueblo, aliado al fascismo internacional. Desde hacía mucho tiempo fué uno de los jefes militares que arrastró al Pueblo a la guerra civil que estamos sosteniendo; armas empleadas para desencadenar esta guerra cruel, fueron en principio las relaciones con los generales traidores que ya pagaron con su sangre el tributo que debían al

Pueblo, Arlegui, Sanjurjo, Fanjul, y otros cabecillas durante la dictadura Primo de Rivera, que con los trabajadores revolucionarios empleaban procedimientos criminales, bien eran «cárceles insalubres, apaleamientos y tortura», y al fin la llamada Ley de Fugas; «recordemos hechos de esos canallas encubiertos» si hablaran las paredes de Monjuit, de San Cristobal, el Dueso, listas infinitas de trabajadores asesinados serían su contestación; la rebeldía de aquellos muertos impunemente, sembraron el odio y el rencor a todo dictador; es el pueblo trabajador el primero que siente en su espíritu este odio y este rencor contra toda dictadura militar; surgen los primeros chispazos, cuando Napoleón con su ejército potente quiso apoderarse de nuestro suelo, defendiéndose los trabajadores con valentía y expulsando de España a ese dictador. Más tarde fué la dictadura Primo de Rivera, y aquí es donde empieza de una manera dictatorial la vida de es-

tos jefes traidores del Pueblo; «de yes, decretos, bandos» todo, absolutamente todo basado en la política, manera hábil, marrullera y ruin, pero que ha sido el arma poderosa de veinte siglos de opresión.

Veamos el presente, miremos la guerra y no veremos más que la política puesta en marcha, ellos aliados con Hitler y Mussolini, para conquistar a España y engrandecer su poderío por medio de la dictadura fascista. Nosotros con aquellos países demócratas «pero que no usan la democracia», empleamos la política de amistad, de pedirles ayuda moral para imponer nuestra razón y nuestro derecho.

Examinemos cuál de las dos nos conviene, de la primera es la sangre del trabajador la que habla, es la bala de fusil del compañero de la trincheira la que indica. Fascismo es opresión, fascismo es tiranía, fascismo es exterminio; impidámoslo. La segunda es deslealtad, es engaño y falsedad; alcemos la vista y miremos el Parlamento de Ginebra y nos daremos cuenta de su nulidad; combatámosle. Ni la una ni la otra.

Sepamos ser dignos del momento. Mola ha muerto estrellado con su fuerza aérea, la mismo arma política empleada para segar vidas inocentes se ha vuelto contra él, la montaña rocosa creada por la Naturaleza, puso fin al tributo que a ella misma debía; gran pérdida en los mandos traidores, alegría y júbilo en los mandos leales; pero no basta, acabemos con los que aún quedan, y sepamos apartar de un zarpazo las políticas blancas, rojas, azules, porque caeríamos en la ruindad y tiranía de Mola y comparsa.

A. DE LA HOZ

primer momento de lucha, nacerá la nueva España.

De esta aurora roja, de sangre proletaria, que con sus destellos ilumina la tierra, tiene que salir el día que la lucha criminal que sostenemos cese, un mundo nuevo. Mundo en donde todos tengamos los mismos derechos e iguales deberes. Y el espejo que ofrezcamos sea tal, para que nuestra obra se extienda internacionalmente como reguero de pólvora, saltando abismos y crestas de montañas, cayendo sobre la cristalina superficie del mar, para continuar hacia lo infinito.

Esta y no otra es la obra que entre todos tenemos que realizar.

Ya que cuando la sublevación supimos todos coger las armas para defendernos de la tiranía fascista, de la misma forma hemos de hacerlo para edificar la sociedad del porvenir.

Todos los trabajadores auténticamente revolucionarios, debemos ponernos a elaborar la nueva sociedad que nace, pero dignamente y con cariño, para que surja sana e impetuosa. Para que los hijos de aquellos héroes que dieron su vida en aras de la libertad, nos admiren por haber sabido cumplir con nuestro deber de hombres conscientes y revolucionarios.

Trabajadores todos, pensad en nuestros hermanos, que con tanta valentía ponen una muralla de corazones para cortarles el paso a las tropas invasoras y solo pensando en esto, edifiquemos la nueva sociedad.

Así pues, todos juntos sin distinción de ideologías a trabajar por la pronta exterminación del fascismo y por la verdadera transformación social.

Juan CAVA
Manzanares.

Los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo, una vez cumplida su misión como ministros, se reintegran a sus lugares de trabajo. Son antes que nada productores y les produce náuseas vivir al abrigo de una cesantía, como cualquier político. Esta es la diferencia que ha separado y separa a los componentes de la C. N. T. de esos otros que hacen de la falsa defensa de los trabajadores un medio para tragar a dos carrillos.

Federación Regional del Transporte Región Centro

Los momentos por los cuales atraviesa el período revolucionario, al ser saboteado por los llamados controlados, por los que tantas y a todas horas llaman saboteadores y lanzan llamadas de unión entre los trabajadores de alianza y demás zarandajas, para después lanzar las más soeces diatribas contra nuestra noble y gloriosa Confederación Nacional del Trabajo y ver la forma de cortar las iniciativas que plasma en realidades, queriendo paralizar la obra que llevamos adelante, que por nadie ni por nada será intervenida por los que quieren «ganar la guerra» y después la Revolución.

Nosotros que podemos presentar la obra realizada por los Sindicatos del Transporte y de la cual nos mostramos orgullosos, como apéndice de ella para darle pujanza y efectividad, para desarrollarla aún más y darle el impulso que no puede darse ni con decretos ni con órdenes de arriba, sino de los de abajo de los que trabajan y se encariñan con ella, os invitamos al Pleno siguiente:

Por acuerdo recaído en nuestro Pleno anterior del 1 de mayo, tomaríamos la decisión de celebrar cuando las circunstancias estimen oportuno, Pleno de Sindicatos de la Región para ir encarándonos los problemas del Transporte.

Este Comité cumpliendo los acuerdos y estimando de suma necesidad el que volviéramos a reunirnos por los problemas que nuestra industria necesita de solucionar, invita al Pleno que tendrá lugar el 24 de junio a todos los Sindicatos, Comarcas y Provinciales del Transporte, en nuestro domicilio, Castellana 61. Es de suma necesidad que todo los Sindicatos traigan acuerdos referente a todos los puntos del orden del día, que sometemos a su estudio y que puede ser ampliado para someterlo a la aprobación del Pleno.

Este Pleno necesita para la distribución del material que tiene, una declaración de los Sindicatos de Campesinos que puedan traer a ésta la representación del Transporte de la localidad que sea.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Nombramiento de mesa.
- 2.º Necesidades de cada provincia.
- 3.º Organización del Transporte Regional.
- 4.º Tarifas que deben de regir en toda la región.
- 5.º ¿Entiende el Pleno que hay que centralizar todo el Transporte?
- 6.º En caso afirmativo. Forma de socializarlo.
- 7.º Asuntos generales.

Por la Federación Regional del Transporte
EL SECRETARIO

Compañeros, leed:

«Castilla Libre»

Saliendo al paso

No quisiera molestar a nadie con mis palabras, pero de seguro sé que habrá malos intérpretes de estas líneas, y que por lo tanto, le darán un sentido poco halagüeño para ellas; pero al juzgar con la sensatez que el caso requiere, lo que voy a explicar, es solo y puramente una defensa, no solo al Régimen que el trabajador trata de imponer, sino a la misma causa que todo antifascista consciente está pendiente de ella; ya que de perder la Guerra, sería el caos para todos, no solo para los verdaderos defensores de la causa, sino de los emboscados y los riesgos que estos corren son y serán tan duros como los que sufrirían los no emboscados. Y entonces usarían el rasero, que es lema del maldito fascio para todo trabajador. Pero si digo yo: ¿será posible que entre las clases trabajadoras de diferentes organizaciones traten de socavar para aspirar a qué? A enturbiar, sin duda la marcha de la Revolución, con la que tantos años soñamos todos

los trabajadores, y ahora, al ver y juzgar por nuestros destinos, que los vemos sin duda, al pensar, fáciles de conseguir, tratamos de huir de una manera velada para quedarnos en los bandos, por si acaso viniera el caos.

Pensar de esta forma ridícula, es peligroso. Los trabajadores no creo que piensen así; yo juzgo mi conciencia por la de los demás camaradas, sin distinción de ideología; pero tengo una seguridad plena de aplastar al fascismo aunque juzgo y creo que hay más miedo que valor.

Nos asusta la Guerra, nos horroriza ver los heridos que son hermanos nuestros que están en los frentes luchando, para defender nuestro suelo invadido por potencias fascistas extranjeras, que no solo tratan de aprovecharse de nuestra querida tierra sino también de deshacer nuestra raza. También veo de disgusto las calles llenas de gente apta para la guerra; muchachos que solo se dedican a flirtear con las jóvenes, y esto compañeros,

es una labor poco sincera a la causa; y esto, a juicio mío, contrarresta y en nada la beneficia. Pero, dejemos a estos parásitos, que de no modificar su forma de proceder, habrá que aplastarlos para seguir la ruta que todo obrero consciente lleva en su espíritu de revolucionario.

Ahora voy a formar la actitud de nuestro compañero Illescas, sobre su artículo del número anterior, en el cual hacía mención y glosaba, bajo cierto punto de vista, sobre las fuerzas armadas de que están invadidas todas las poblaciones. ¿Y para qué? Si todos los periódicos acusan por Gobernación tranquilidad, hasta en los pueblos pequeños ¿para qué ese lujo? Si se le puede llamar así a los que se le llama, todos sabemos que las reclaman los gobiernos y de acuerdo con las sindicales, las pocas que se agenciaron han sido devueltas, en la creencia que irían a parar a las trincheras, como así habrá sido. ¿Entonces, a qué pasear por las calles los guardias las armas largas? que en el frente, pudieran hacer un servicio grande para matar traidores y no para intervenir en asuntos que a los guardias no les corresponde, y que ellos en su conciencia lo ven mal, pero que, recibiendo órdenes y mandatos que en contra de su voluntad tienen que cumplir? ¿No es esto una cosa rara, fácil y difícil de averiguar? ¿Acaso las organizaciones más numerosas, que han llevado el orden del pueblo, ahora se desconfía de ellas? ¿Acaso el orden de los pueblos y de sus hombres, tienen que estar guardados como en tiempos de la Dictadura? ¿Acaso alguien ignora que existen fascistas peligrosos en los pueblos, y estas fuerzas armadas están cumpliendo una gran misión? Yo creo que serán las dos cosas. Solo el tiempo nos lo dirá.

Adelantar juicios no lo creo oportuno, solo haré mención de casos concretos.

Todos sabemos que por cierta orden recibida, los guardias, y en forma correcta se presentaron en el centro de la C. N. T. para apoderarse de las armas que tenía, las cuales fueron enviadas al primer llamamiento, al Ayuntamiento. Lo que no hemos sabido es si se ha cogido alguna banda de fascistas por estas fuerzas.

Yo quisiera que nadie se diera por aludido de lo manifestado en su artículo por el compañero Illescas, porque este es un verdadero revolucionario, cien por cien, que con su pluma tosca, no ha querido ofender a nadie, y si hacer una composición y tratar de efectuar un examen de conciencia, comparando la producción de un guardia de asalto con 1750 pesetas de sueldo, con el campesino y con el que está en

la trinchera, pues al sumar los jornales y divididos por tres, sólo habría una diferencia grande en este reparto, a pesar de que las matemáticas no mienten; el resultado sería el siguiente: la exposición que el miliciano tiene, las penalidades que el campesino lleva consigo, desafiando las inclemencias del tiempo, no tienen ninguna comparación con lo a gusto que vive el guardia en estos momentos. Reconocería todo esto, a quien le estaría de acuerdo, porque de sobra sabe que existe una diferencia grande de sueldo y de desgaste y destruye el organismo de ser humano.

Basado en todo lo que detallo, el camarada Illescas, militante antiguo del anarquismo, sabe la exposición de las trincheras y a ellas fué voluntario, encontrándose enfermo en su casa, sin estar completamente curado, al llamar su quinta, fué uno de los primeros en volver a defender la causa. Y de los trabajos que se realizan en el campo también ha sido uno de los que sus manos las ha visto encallecidas a cambio de un escaso y mísero jornal por su trabajo agobiador, y reconociendo en sus forma de pensar, la trayectoria que sigue la Revolución con la aglomeración de todos estos casos, le impulsó a manifestar todo cuanto encierra su actitud, en la creencia que sería bien entendido.

A. RAMIREZ
(Ferroviario)

Sociedad sin Naciones

Cuando las guerras imperaban en las potencias que se disputaban el GRAN CHACO, la Sociedad de Naciones, simboló su fracaso, en la más negra y grande de las traiciones.

Cuando la guerra imperaba en una potencia llamada Abisinia, agredida por un fascismo regenerador de civilizaciones, la Sociedad de Naciones, consumó el más grande y negro crimen de LESA LIBERTAD.

Cuando la guerra parecía imperar en las potencias que agredirse querían, con motivo del Pacto de Locarno, la Sociedad de Naciones, consumó la política más negra y grande de amenaza a los pequeños estados.

Cuando la guerra parecía sobrevenir, por motivos del armamento del Sarre, la Sociedad de Naciones, ejerció la presión más negra y grande, cerca de las potencias democráticas, para hacer tragar, (vulgarmente) la nueva píldora fascista impuesta por el nuevo Krupp.

Es siempre cuando los patinados y decoraciones de los salones del magno edificio de la Sociedad de Naciones, han sido

impresos con la sangre de los pueblos débiles, con la sangre de la Libertad, que alboreaba, y que el CRIMEN INTERNACIONAL, convertía en masacre colectiva, tildando sus ejecuciones de extremismo peligroso, para el Capitalismo Internacional, que se erguía despota y soez, alimentado por la política favorable de una Sociedad llamada de Naciones.

Las magníficas estatuas, las hermosas verveges, representan la antítesis completa de los dolores del pueblo, y representan también, la ciencia adquirida en el producto de la prestación torzosa de fuerzas tendentes a garantizar a unos en demasía lo a que otros se les hurta en cantidades. Las escaleras blancas y puras, por donde deambujan con paso firme y sosegado, los grandes magnates de la banca y del comercio; con su pie pequeño, restringido, tiene para el pueblo, la amenaza constante de los ladrones de guante blanco, de los usureros, de corazon de buena, de los privilegiados sin nombre, que tranquilos y sosegadamente pisan la pureza salvaje, la rebeldía innata de la lucha de clases.

Y es en esta mansión donde la paz y la alegría parecen vivir, donde se fraguan las masacres colectivas de la vida, donde se recortan perfiles de tragedias sin par, donde se forjan nuevos y maculados actos salvajes; para la depauperación de las aldeas tristes y acongojadas, de los pueblos vilipendiados y escarnecidos.

Y siempre la eterna sonrisa de un Eden, de un Plimouht, presidente del acto consumado que degenera en la desaparición alevosa de los pueblos y ciudades.

Siempre la traición, tuvo tonos alegres y confiadas castañueñas, que embaucaron el espíritu despótico, negro, que encubriría la tormenta de los sentimientos.

Y es con esta Historia, contumaz y negrera, cuando una Sociedad de privilegios, de mercaderías, de despotismo, interviene en la lucha que sufre Iberia.

España, con una tradición grande y sublime popularizada por sus gestas, proletarizada por sus hechos y actos, y grandiosa y sublime por su espíritu.

Es esta la Sociedad del Crimen, quien pone cortapisas, obstáculos, valladarés, para que un pueblo gallardo, también sublime, conquiste su Libertad, más preciada, al coste más grande, al precio más enorme que un pueblo puede comprar su emancipación, al precio de la SANGRE. Al sistema de la lucha por la vida, pagando con la muerte individual, la felicidad colectiva.

(Continúa en tercera plana)